



11/15 もちつきの会



# 赤い屋根

令和6年11月  
第18号

## お知らせ



11/8 俳句の会



11/5 いもほり



11/21~22 修学旅行



11/12 第2回集合学習

学区の皆様とお祝いした開校百五十周年

教頭 西田 貴子

私は、令和四年度から事務局の立場で開校百五十周年記念事業に携わりました。主な役割は、記念事業や記念式典の準備・運営、そして記念事業のためにお預かりした予算を学校や地域の皆様の記念に残るものに執行していくことでした。始まつたばかりの頃は何をどう進めていかか手探りの状態で、事務局が私で大丈夫かと不安になることもありました。けれども、記念事業実行委員会の皆様と一緒に考え、決定することができたおかげで、安心して務めることができたと感謝しています。

今年度は、記念事業を通じて地域の皆様と一緒に祝いしたい気持ちから、開催案内を回覧文書でお知らせしました。四月の航空写真撮影では、総代会の皆様に参加人数の集約をお願いし、当日は百三十人を超える人数で撮影できました。七月の夏山小クリーン作業では、回覧文書を見て「学校にお世話になつたから」と参加を決めてくださいた方がおみえになり、とてもうれしかったです。一ヶ月ぶりに記念誌「150年の年輪」を開きました。私にとって、十、十一ページは、地域の皆様と一緒に開校百五十周年をお祝いできた感慨深いページです。数々の記念事業にご参加くださいました地域の皆様に心より感謝申し上げます。

開校150周年記念として実施した学芸会。夏っ子が自ら掲げたスローガンに向かって、一人一人が輝くステージを創り上げました。

夏っ子たちは、任された楽器や役柄に真剣に向き合い、仲間と共に磨き合う中で、自分自身の確かな成長を実感することができました。

## 10月26日 学芸会を振り返って



私が学芸会でがんばったことは、こてきとげきです。げきは「そんごくう」のさじです。本番で成功できてよかったです。来年もがんばりたいです。

わたしは「そんごくう」というのがうまくできるかわからなかつたけれど、一つもまちがえず。にうまくできてよかつたです。こてきでは、これまで一番長くしき者を見えてえんそうできとうれしかつたです。

学芸会では、練習の時はきちんとちょうどしなかつたけれど、本番が近づくにつれて少しずつきんちょうしました。げきは始まつてから終わるまで、あつという間でした。樂しかつたです。

わたしは学芸会でスローガンをたつせいできたと思いました。げきでは「そんごくう」の三ぞうほうしの役をやりました。楽しいげきになつたと思うし、ピアノも上手にできました。「さあ天じくへ」をみんなで力を合わせて歌つて、とてもかんどうしました。

ぼくは、学芸会で思つたより人が多くてきんちょうしていました。でも、せりふをまちがえずに大きな声で言えたのでよかったです。去年とはちがつて二つの役をやれてうれしかつたです。こてきでは、ちゃんと指揮者を見てシンバルを打てたので

こてきの「さんぽ」は、テンポが速くなりすぎず、キーボードなどともタイミングが合つていったので、完ぺきだなと思つた。家族も元気が出たと言つてくれたのでうれしかつたです。げきも大成功で、学芸会の三時間がパツと一しゆんで終つたと感じました。

私は今年のこてきとげきは大成功だつたと思います。こてきでは、リズムもよかつたし、まちがえなかつたからです。げきでは、せりふをきちんと言えて、動作も練習よりも上手にできました。

学芸会の練習は、たくさん失敗してしまいましたが、そこから学んだことがたくさんあります。その中で一番心に残つたことは、役になり切つて、お客様に伝わるようせりふを言うことです。

劇では、動作を大きくしたり、ぼう立ちにならないように他の人がせりふをしゃべつている時に少し動作をつけたりすることをがんばりました。鼓笛では、新しく「さんぽ」を練習し、テンポが速くならないように指揮者を見るなどをがんばりました。

学芸会でがんばつたことは、せりふに合つた動作をつけることで、大きく動くのか、ふにやぶにや動くのかなどを決めるのがむずかしかつたです。また、舞台の下の段をいつ活用したらよいかを考えて動けたこともがんばつた点です。

私が今年の学芸会でがんばつたことは、声を大きくすることです。いつも声を大きく出すことを意識して練習しました。本番でも声を大きくして、はつきりしゃべることができたので、たくさん練習してよかつたなと思いました。

私は「ユタと不思議な仲間たち」の子供役とゴンゾ役をやつしました。鼓笛では、指揮者を見ながら演奏できました。放送では、みんなに聞こえやすいましたが、練習のことを思い出しそういいっぱい演じることとができました。



ぼくが今年の学芸会でがんばつたことは、鼓笛の鉄琴では、二曲演奏しました。劇では、おぼえるのが少し大きくなりました。特に動作が思いつかなくて最初は苦労しましたが、本番までにはほとんどできました。

ぼくが学芸会でがんばつたことは、鼓笛と劇です。ぼくは、大作という悪い子になりました。劇では動作と声を変でした。今年は声が上手にできたので、来年は動作をさらによくしたいです。

劇では、役になり切つて演じることができましたが、せりふを少しわすれてしましました。鼓笛では、指揮者を見ながら演奏できました。放送では、みんなに聞こえやすいましたが、元気よくアナウンスをすることができました。

## 11月21～22日 修学旅行 6年生2名が晩秋の奈良・京都へ

2日間、小春日和の中、額田連合4校で修学旅行に行ってきました。全員が健康で元気に参加できることを嬉しく思います。法隆寺、東大寺、清水寺、二条城、金閣寺の見学に加え、今年度は京友禅染め体験をしました。混雑はしていたものの、スムーズに旅程を進めることができ、とても充実した思い出深い修学旅行となりました。



法隆寺の柱のエンタシスとい  
造りが、日本でも法隆寺にしかな  
いことにびっくりしました。東大  
寺の盧舎那仏の両手の形の意味  
分かりました。二月堂からの景  
がとてもよいためでした。旅館色が大  
なうでは形埜小の子と仲良くなれま  
した。二日目は、清水寺の紅葉がと  
てもきれいでした。京友禅染め体  
験では、すごくきれいだけれど、  
单だつたので、家でもやつてみ  
ます。鹿苑寺金閣は、本当にみ  
きた簡体色が大

きな大仏を見たことです。東大  
の大仏は、自分の何十倍という  
大きさでびっくりしました。法隆  
寺の最古の木造建築は、くずれな  
かなと不安になりましたが、  
派な建物でよかったです。二日  
の清水寺では、三つの水が飲め  
かったのは悲しかったけれど、  
台からの風景がとてもきれいで  
た。京友禅染め体験では、力の  
具合が難しかったけれど、上  
手に入し舞な目立い寺大寺大

## 11月12日 第2回集合学習

低学年は夏山小、中学年は下山小、高学年は宮崎小を会場として集合学習を行いました。生活科、体育科、音楽科等で関わり合いを生かした学習に取り組みました。



学校に来たときはきちんと  
やうしたけれど、一時間目  
の「はいポーズ」と同じ  
です。テイーでは、やきいも  
つかつたです。みんなと  
一緒にポーズができる  
いいもを食べておいしか  
つです。

しゅうごう学しゅうで一  
ばん楽しかったのは体いく  
です。ダンボールにボール  
をあてるゲームが楽しかっ  
たからです。また、みやざ  
き小と下山小の友だちとや  
りたいです。

五じかんめにあきまつり  
をしました。アートコー  
ナでぐわがたをつくりま  
した。たいへんだつたところ  
は、ボンドではつぱとどん  
ぐりをくつけるところで  
はつぱがやぶれないよ  
うにやさしくはりました。

は、「はいポーズ」です。  
ポーズをかんがえます。みんな  
のポーズが、なにが出るか  
わからぬのがたのしかつた  
です。

しゅうごう学しゅうで一  
ばん楽しかったのは、「はいポ  
ーズ」です。みんなおもしろか  
つたです。みんなとおんとうタ  
イムを食べられしかつたで  
す。

しゅうごう学しゅうでは、  
はじめに「はいポーズ」をや  
りました。秋まつりでは、た  
くさんの友だちといろいろな  
ゲームをやつてとても楽し  
ました。

今日は、いんしようにな  
たのは、秋まつりです。どん  
ぐり入れがむずかしかつた  
です。もう一つは体いくで  
す。ダンボールがなかなかた  
れど、十点入つたからよかつ  
たです。おれなかつたけれど、  
かてよかつたです。

秋まつりでは、アートがじ  
ょうずにつくれたこととどん  
ぐりごまをながく回せたこと  
がうれしかつたです。さいご  
にみんなでやきいもパーティ  
ーで、おいしいやきいもを食  
べてうれしかつたです。

## 11月15日 第2回学校評議員会

教育活動の近況を報告するとともに、来年度に向けての見通し、小規模特認校制度の現状、コミュニティースクールへの移行等について意見交換をしました。

終了後には、授業参観とともにつきの会の様子をご覧いただきました。



### ● 表彰 ●



おめでとう

<市環境ポスター（ごみ減量部門）>  
最優秀賞 3年

<市小中学生作文コンクール>  
入選

6年	5年
4年	3年
2年	1年

## 10月31日 就学時健康診断

来春に入学予定の3名の子が来校しました。1年生が紙芝居の読み聞かせをしたり、紙飛行機で一緒に遊んだりして、温かくお迎えしました。夏っ子として元気に入学する日を楽しみにしています。



## 11月15日 もちつきの会

宇野さんご夫妻や寿会の皆様のご協力により、恒例のもちつきの会を開催しました。子供たちや地域の方々の笑顔があふれる、心温まる会となりました。



## 12~1月の行事予定

※都合により変更することがあります。

12 月	2	月	クラブ④
	5	木	読み聞かせ 校内マラソン大会 おしるこの会 個別懇談会
	6	金	校内マラソン大会予備日
	9	月	朝会 夏っ子テスト② 委員会⑧
	11	水	PTA第2回あいさつ運動（～13日）
	12	木	夏っ子T（かじか会読み聞かせ）
	13	金	食育授業（5限）
	16	月	クラブ⑤
	19	木	給食終了 夏っ子T（焼きいもパーティー）
	20	金	5時間授業 弁当持参 月曜日課 大掃除（5限）
	23	月	終業式 通学団会
	7	火	3学期始業式 書き初め会
1 月	8	水	5時間授業 月曜日課 弁当持参
	9	木	5時間授業 月曜日課 弁当持参 夏っ子T（夏みかん収穫） 校内書き初め展（～17日）
	10	金	給食開始 読み聞かせ 授業参観（2限） なわとび集会（3限）
	14	火	委員会⑨
	15	水	スクールカウンセラー訪問
	16	木	夏っ子T（豆つかみ大会）
	20	月	8の字キング練習開始（～30日）
	27	月	朝会 クラブ⑥
	29	水	新1年生一日体験入学
	30	木	夏っ子T（絆づくり）
	31	金	読み聞かせ 8の字キング記録会 五平もちの会 夏っ子T（片付け）